



37^{ème} Rencontre nationale des acteurs du pastoralisme

Le pastoralisme auvergnat, clé de voûte de territoires vivants

Auvergne Estives accueille en septembre 2022 les journées de l'Association Française de Pastoralisme



COMMUNIQUE DE PRESSE COLTINES, DU 14 AU 16 SEPTEMBRE 2022

L'Association Française de Pastoralisme et Auvergne Estives, en étroite partenariat avec le Parc naturel régional des volcans d'Auvergne, organisent les 14, 15 et 16 septembre 2022, les rencontres nationales des acteurs du pastoralisme. Ces journées, proposées chaque année depuis 1986, sont dédiées à la mise en valeur et au soutien du pastoralisme à l'échelle nationale et locale. Cette année, les rencontres seront orientées sur la thématique « le pastoralisme, clé de voûte de territoire vivants ».

Le partenariat

Auvergne Estives est une association créée en 2015, aujourd'hui devenue l'interlocuteur principal du pastoralisme en Auvergne aux côtés des éleveurs, bergers, élus et institutions.

Des journées d'échanges et de partage d'expériences

Ces rencontres, organisées chaque année dans un département différent, réunissent une diversité d'actrices et d'acteurs du pastoralisme français : éleveurs, bergers/vachers, élus locaux, représentants des politiques publiques, collectivités territoriales, chercheurs, professionnels du tourisme, gestionnaires des espaces naturels et forestiers... Ces rencontres, véritables espaces d'échanges, favorisent le partage d'expérience et représentent une vitrine du pastoralisme français et local. Elles contribuent ainsi à valoriser les pratiques pastorales, les produits locaux issus de l'élevage et les actions de développement du pastoralisme propres à chaque territoire.

Une vitrine pour l'Auvergne

Pour l'association Auvergne Estives et le Parc des volcans d'Auvergne, l'organisation de ces journées est un atout pour conforter et valoriser la dynamique territoriale déjà engagée sur le pastoralisme Auvergnat. Lors de la plénière du jeudi 15 septembre matin, composée d'élus locaux et de représentants de l'Association Française de Pastoralisme, seront présentés les projets en cours et les actions mises en place sur le territoire, avec notamment le premier Plan Pastoral Territorial des Volcans d'Auvergne porté par le Parc. Plusieurs visites de terrain seront organisées, notamment sur l'estive collective du Puy Mary et sur le site de la Coopérative de Transhumance et d'Amélioration des Structures Agricoles (COPTASA). L'occasion de présenter les projets en lien avec la préservation des zones humides ou la restauration de haies, tout en mettant en évidence l'intérêt des estives gérées collectivement. Les produits locaux Auvergnats seront également mis à l'honneur tout au long de l'événement.